
ESTADO DE SANTA CATARINA
CONSELHO ESTADUAL DE ESPORTE

ATA  Nº  16  –  REUNIÃO  PLENÁRIA  –  EXTRAORDINÁRIA  DO  CONSELHO
ESTADUAL DE ESPORTE DE SANTA CATARINA – CED: No dia dezenove de abril
de dois mil e dezesseis no na sala de reuniões do CED, ocorreu a 16ª reunião plenária
extraordinária do Conselho Estadual  de Esporte com a presença dos Conselheiros
Michele  de  Souza, Alvaro  Simão Provesi,  Cláudio  Beduschi  Antoniolli,  Frank  Fred
Utech, Frederico Herondino Leite Neto, Luiz Cesar Abrahão, Jeferson Ramos Batista,
Jefferson  Roberto  Seeber,  Marcos  Cibelli  Castiel,  Marcelo  da  Silva  Costa,  Maria
Aparecida  Alves,  Nilson  Roberto  F.  Cruz,  Renato  Valvassori,  Hercilio  Paraguassu
Antunes de Freitas,  Rodrigo Goeldner  Capella,  Heverton Luiz  Magalhães,  Roméris
Rubens Reiner, Sérgio Vieira Galdino, Osvaldo Juncklaus, Patricia Esther Magri.//  A
Presidente  abriu  os  trabalhos  cumprimentando  a  todos  os  conselheiros  e  ao
Presidente do Conselho Estadual  de Turismo, Ricardo Stodieck, e à Presidente do
Conselho Estadual de Cultura, Roselaine Vinhas, e agradeceu a presença de todos.// A
Presidente explicando que a presença dos presidentes dos conselhos, na qual eles
falariam sobre a Relação entre os Conselhos e a Secretaria de Turismo, Cultura e
Esporte - SOL.// Assim passou a palavra a Sra, Roselaine Vinhas, Conselho Cultura, a
mesma cumprimentou a  todos e  começou falando da necessidade de fortalecer  a
relação entre os três conselhos, concluiu em conversa com os demais presidentes que
nenhum conselho tem privilégios com relação ao tratamento demandado pela SOL, e
comentou também que os três conselhos trabalham em prol das suas comunidades.
Sobre as dificuldades encaradas pelo Conselho de Cultura ela informou que não tem
tranquilidade em tratar com SOL, que há desgaste de debater os mesmos assuntos
que não andam, tanto do governo quando do próprio conselho e conselheiros. Para
contornar  tais  dificuldades  ela  afirmou  que  tem  sido  atendida  pela  Secretaria  de
Estado da Casa Civil, disse ainda que tem boa relação com a Fundação Catarinense
de Cultura – FCC, e comentou que em todos os atos do Conselho de Cultura são por
escrito  e  é dada publicidade para  todas entidades do governo e  sociedade civil  e
também via blog do próprio conselho, atas e demais atos. E para finalizar a presidente
do Conselho de Cultura  disse  não teme ser  desligada do governo,  pois  tem uma
carreira  a  zelar.//  Então  passou  a  palavra  ao  Sr.  Ricardo  Stodieck,  Conselho  de
Turismo, o mesmo cumprimentou a todos, e começou falando que antes de fazer parte
do conselho não tinha contato com governador e nem secretários de Estado, disse
ainda ter a impressão que o governador não se interessava pelo turismo, quando foi
convidado para ser presidente do Conselho de Turismo foi  convencido do contrário
pelos staffs do governador. Já com relação a SOL, o mesmo afirma que não obtém
respostas da Secretaria e quando tem são vagas. O Sr. Ricardo diz também que a
SOL não escuta nem solicita orientações do conselho, ele exemplifica que o turismo de
Santa Catarina tem que ser divulgado o ano inteiro e que algumas feiras importantes
passaram e o Estado de Santa Catarina não estava representado. Por ser também
Secretário Municipal  de Turismo de Blumenau, devido ao entendimento da SOL, o
município  de  Blumenau  não  poderá  receber  verbas  públicas  estaduais  para  a
realização da Oktoberfest, por este motivo e para não polemizar – pois acredita ser um
entendimento equivocado da SOL – pretende renunciar ao conselho de Turismo. E
finalizou afirmando que o Secretário da SOL está mostrando que não há necessidade
da  Secretaria,  pois  as  três  áreas  possuem  fundações  fortes  que  andam  com  as
próprias  pernas  e  não  precisam  dessa  Secretaria.//  A  Presidente  agradeceu  a
participação  dos  demais  presidentes  presentes,  falou  que  com  este  conselho  a
situação em relação à SOL não é diferente e desta forma ela sente impotente no
processo, e não sabe agir de tal forma. Assim abriu para que os demais conselheiros
se manifestassem. Então o Conselheiro Presidente da Fesporte Osvaldo Juncklaus
relatou as dificuldades da Fesporte para horar  e  cumprir  o  prometido a sociedade
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catarinense. Dificuldade proposital imposta pelo Secretário da SOL, não somente a
Fesporte mas também as demais vinculadas a essa Secretaria – Santur e FCC. O
Conselheiro Presidente da Fesporte contou que quando foi convidado a assumir tal
entidade,  foi  com o propósito  de resgatá-la  e disse a época que somente poderia
aceitar com o apoio do governo, porém com a atual situação em relação à SOL está
difícil. Disse ainda que após conversas com os demais presidentes da FCC e Santur,
as Fundações tornaram-se “departamentos” da SOL, com as demandas dessas casas
não atendidas. Passou a palavra ao Conselheiro Marcelo Costa, o mesmo comentou
que o governo está tranquilo e confortável com a atual situação, pois sabe que no caso
de alguma alteração, a mesma demandará recursos, recursos esses que o governo
não quer dispor. Com a palavra o Conselheiro Hercílio Paraguassu, o mesmo falou
que o Governador não gosta das três áreas – Turismo, Cultura e Esporte – ele fez o
mesmo enquanto prefeito, disse ainda que o Governador sabe de tudo o que se passa
e  que  é  fácil  colocar  a  culpa  no  Secretário.  Comentou  que  deveria  ser  feito  as
solicitações  de  forma  coletiva  (com  as  três  áreas)  e  dar  publicidades  a  estas
solicitações. Já o Conselheiro Sérgio Galdino afirmou que o CED é referência nacional
na questão de Conselhos, portanto deveríamos se tratados com o devido respeito,
disse ainda que o atual governo não tem politica para as três áreas (Esporte, Cultura e
Turismo). Para o Conselheiro Frederico Leite a SOL é apenas politica, os cargos são
apenas  políticos,  por  isso  deveríamos  marcar  uma  reunião  com  os  3  conselhos,
sessenta  e  três  conselheiros,  e  dar  publicidade  a  este  movimento.  No  entanto,  o
Conselheiro  Renato  Valvassori  acredita  que  deve-se  ter  uma  atitude  mais  radical,
aproveitar ano eleitoral que politico tem medo. Já para o Conselheiro Marcos Castiel,
com relação a parte  de comunicação e mídia,  ela pode ser uma ferramente muito
importante, desde que bem utilizada. Ele ainda afirma que uma informação só terá
ressonância na mídia com fato concreto,  fato  jornalístico.//  Assim a Presidente em
conjunto com os demais presidentes presentes marcaram reunião dos três conselhos
em conjunto para dia 10 (dez) de maio de dois mil e dezesseis em local a definir.// Na
sequência a Presidente abiu inscrições para encaminhamentos. Assim o Conselheiro
Hercílio  Paraguassu  solicitou  que  este  conselho  faça  estudos  para  normatizar  a
regulamentação das inclusões de modalidade no PARAJASC e JASTI, e se colocou a
disposição  para  ser  o  relator,  encaminhamento  aprovado  por  unanimidade.//  A
Presidente  passou  novamente  a  palavra  ao  Conselheiro  Hercílio  Paraguassu  que
relatou a alteração do art.  8° da Instrução Normativa 001/CED/2016 e adicionou o
art.10, após a apresentação houve muita discussão em torno do assunto, porém não
foi possível chegar a um consenso, então ficou decido que os conselheiros deveram
enviar por e-mail suas contribuições para esta secretaria até dia 25/04 (vite e cinco de
abril) do corrente ano e dia 27/04 (vinte e sete de abril) a comissão especial se reunirá
novamente para formatar novo texto para o art.  8°.//  Devido as deliberações desta
plenária e a marcação da nova data do PARAJASC, a Presidente apresentou algumas
alterações do calendário  de  reuniões do CED para  o  mês de maio,  mantendo as
reuniões dos dias 02 e 03 – Florianópolis –,  inclui as dos dias 09 e 10 (três conselhos)
– Florianópolis –, manteve as reuniões dos dias 16 e 17 – Curitibanos –, e incluiu nos
dias 25, 26 e 27 (PARAJASC) – São Miguel do Oeste.// A Presidente abriu inscrições
para  assuntos  gerais.  O  Conselheiro  Presidente  da  Fesporte  Osvaldo  Juncklaus
informou que nome do troféu de Campeão Geral do JASC 2016 será Professor Vicente
Schilikmann,  nome  muito  importante  para  o  esporte  da  região  sul  catarinense.  A
Conselheira Patricia Magri informou que nos dias 28 e 29 deste mês ocorrerá encontro
entre  os  coordenadores  de  cursos  de  educação  física,  e  o  tema  será  sobre  a
diferenciação dos bacharelados, e fez um convite para que o CED comparecer ao
encontrou  e  se  apresentar.//  Como não  houve  mais  nada  para  discutir  e  nenhum
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inscrito em assuntos gerais, a Presidente encerrou a reunião, que vai por ela assinada
e por mim, Nilton de Andrade Junior,  na condição de Secretário – Executivo, após
lavrar e datar a presente ata, aprovada por todos os conselheiros, conforme a lista de
presença.
Florianópolis, 19 de abril de 2016.

Nilton de Andrade Junior
Secretário Executivo - CED

Michele de Souza  
Presidente do CED

Alvaro Simão Provesi
Claudio Beduschi Antoniolli
Frank Fred Utech
Frederico Herondino Leite Neto
Hercilio Paraguassu Antunes de Freitas
Heverton Luiz Magalhães
Jeferson Ramos Batista
Marcelo da Silva Costa
Jefferson Roberto Seeber
Luiz Cesar Abrahão 
Marcos Cibelli Castiel
Maria Aparecida Alves
Renato Valvassori
Nilson Roberto Figueiredo Cruz
Osvaldo Juncklaus
Rodrigo Goeldner Capella
Roméris Rubens Reiner
Sérgio Vieira Galdino
Patricia Esther Magri
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